

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

## Establecimiento de muebles

de ebanistería fina y ordinaria  
á cargo de la Viuda de J. Martínez Illán

Venta exclusiva en esta plaza de los muebles curvados de la tan acreditada fábrica de SUAY.—Ruipérez, 5, (antes Mulos) Murcia.

## AL DIA

### TRISTEZAS

Cuando la catástrofe derrumba á un pueblo cubriendo con fúnebre crespón la bandera amada, se prueba el temple de una raza levantándose ésta contra el destino y escupiéndole.

Esas «escupitinas» son redentoras, porque revelan el ansia del desquite. Y el desquite lo tiene siempre el pueblo que lo quiere. Sedan, solo es Sedan para el que lo aguanta.

Hace cincuenta años, el Japon era digno hermano de la China estacionaria, retrógada, rutinaria. Hoy el *mico* se atreve á desafiar al gran *oso* ruso. ¡Cincuenta años! Un día de la vida de un pueblo que buscó—y halló—en la instrucción el más poderoso ariete. Y en un día—porque un día son para un pueblo cincuenta años—el japonés atrasado, ignorante, se convierte en atrevido y osado, por la fuerza de su educación. La escuela produce estos milagros.

Cinco años van pasando de nuestra caída. Y todo se nos va en hablar. Abajo no se produce ese movimiento de petición y arriba todos son *tiquis-miquis* personales. En «orear» esto, en purificar esto, en crear nuevos gremios de vida moderna, nadie se ocupa. Conservemos la escuela estrecha y rutinaria... Nadie arroja sobre el templo de la reivindicación—el fulminante necesario y preciso...

Vamos viendo como son «engullidos» capítulos inmensos del Presupuesto; y para «formar» los ciudadanos de mañana, despiertos, activos, inteligentes, prácticos, osados, laboriosos, atrevidos, honrados, ninguna mano se abre.

Y con la escuadra en Cavite cayó también la esperanza, el mañana de un pueblo que se paga de sonoras palabras, de relumbrantes frases, esperándolo todo del acaso,

mientras él, con fatalismo musulmán, sigue siendo esclavo de la rutina, que le obliga á labrar el campo con el timero del indígena prehistórico, y que se va á los toros á aplaudir las guapezas de los diestros, en tanto que el Sol sigue naciendo esplendoroso y pujante para los japoneses regenerados por la educación.

## EL LLANTO

No siempre brilla el sol radiante y puro. La melancolía y la tristeza, nubes opacas del corazón, hacen verter lágrimas al hombre cuando exterioriza sus penas.

¡Qué sería del hombre si no llorase! Cuando ha derramado sus lágrimas parece que se siente con más fuerzas para soportar sus dolores.

Todos los seres de la Creación rinden su tributo al llanto, ninguno de ellos elude esta ley de la Naturaleza.

Las rocas, estos seres empedernidos también lloran, cual podemos observar en las grutas: multitud de estalactitas formadas lágrima á lágrima duras, tan duras como el corazón de donde emanan.

La lluvia, que es el llanto de la Naturaleza, dá lozanía y hermosura á las plantas.

No sin razón decimos que ésta vida es valle de lágrimas.

El llanto de la Magdalena transformó á la más vil de las mujeres en un modelo de Santas.

La música, arte sentimental, se escribe en forma de lágrima.

Así, pues, hombres, cualquiera que sea vuestra posición social, llorad, no os avergüence el llanto; con él encontrareis el mejor lenitivo para vuestros dolores.

¡Bienaventurados los que lloran!

L. Airos.

## CONTRA LA EMBRIAGUEZ

Se ha presentado al Ayuntamiento de Valencia una proposición encaminada á desterrar la embriaguez.

Entre las disposiciones que se proponen, merecen mención especial las siguientes:

1.º Que al que se encontrase embriagado en la vía pública fuera conducido al Asilo por quince días y además se le impusiera una multa.

2.º Que los arrestados por este vicio fueran inscriptos en un registro especial, que llevará el negociado de la guardia municipal, quedando además archivada una fotografía del penado.

3.º Que se pasará á los establecimientos donde se expidan bebidas alcohólicas copias de estas fotografías, á fin de que sus dueños no les vendan ninguna clase de bebidas, bajo la multa que se señalará.

4.º En estos establecimientos no se admitirá á los que resulten fotografiados por viciosos, pudiendo impetrar para su cumplimiento el auxilio de la guardia municipal.

5.º No se admitirá para trabajos ni cargo alguno en el Ayuntamiento á los que resulten inscritos por este vicio en el negociado de la guardia municipal.

6.º Se concederán premios á los obreros de 25 años que mantengan á sus padres ó hermanos huérfanos y no tengan ninguna nota desfavorable por el vicio de embriaguez.

7.º Se concederán igualmente premios á los padres que cuenten la edad de 50 años y tengan más de cuatro hijos y hayan atendido á su educación, sin nota desfavorable por este vicio.

La comisión de Beneficencia y Sanidad del Consejo valenciano emitirá informe sobre esta proposición, digna del mayor elogio, por atacar abiertamente á uno de los vicios más funestos para el individuo y para la raza, á uno de los más fecundos semilleros de crimenes.

No será el proyecto todo lo eficaz que su autor se habrá prometido, pues al maestro, más que á las autoridades, compete la represión de la embriaguez. No obstante, la

proposición, expurgada de sus deficiencias, debería ser adoptada por todo los Ayuntamientos españoles.

## DESDE LA TRAPERÍA

La nota del día es verdaderamente pluvial y hasta si se quiere diluvial. Y no es precisamente que sea hoy el primer día de agua sino que se ha mojado la humilde pluma que estas líneas escribe.

¿No han experimentado ustedes la insuperable dicha de transitar por esas calles? Pues, ¡hala es grande! no saben lo que es cosa buena; qué digo buena! ¡superior ó retesuperior! A la postre resulta beneficioso el estado de abandono de nuestras calles. Sabemos de buena referencia que, durante todo el día de ayer fué considerable la cantidad de ranas que se pescó.

Hoy se expendrán en la pescadería.

Continúan los preparativos para las próximas fiestas, los jardinillos han sido repuestos de crespínillo y reparados otros abandonados; en la Trapería (mi observatorio), se ha procedido á llevar los arcos de mecheros degas que de ordinario hay en la Glorieta. Creemos que han de producir muy buen efecto, con mayor motivo cuanto que también se han puesto los arcos voltaicos de costumbre.

Lo que no se hace ni se hará es colocar la verja de la entrada del Malecón. ¡Parece mentira que una cosa que, costando tan poco dinero, tanto realza la hermosa apariencia de aquel paseo, no se haga...!

¡Cosas de Murcia!

Ha llegado á Murcia el señor Baron del Pujol de Planés, don Pascual Maria Massa, á fin de ultimar los preparativos de la Exposición Internacional de productos agrícolas y su maquinaria, que se celebrará en los meses próximos de Abril y Mayo, habiendo ya conseguido del ministro de Hacienda real orden, exceptuando del pago de Aduanas á los artículos impor-